

Sevilla, ~~21~~ junio 54.

4

Sr. D. Jaime Vicens Vives.
Barcelona.

Mi querido amigo:

Gracias por el giro de los derechos de autor del IHE, fasc.5, que hoy he distribuído y ayer recibí.

Adjunto mis restantes reseñas para el fascic. 6, creyendo en tu poder las que envié el día de ayer, y te anuncié por telegrama. Te habrán llegado o estarán a punto de llegarte otras que José Muñoz Pérez te remitirá directamente desde Avila, de revistas y libros mejicanos que quedó en reseñar; entre la presentación de su tesis doctoral, los exámenes en su Instituto y sus preparativos de boda, lleva una temporada apuradillo de tiempo; pero, el curso próximo organizará bien la colaboración desde Madrid y contará con alguna persona eficaz y competente que le ayude, ya estoy en gestiones para ello; aquí verás han iniciado su colaboración dos muchachas a quienes dirijo la tesis y que he nombrado mis ayudantes en la Facultad, después de hacer méritos para ello; confío en que trabajarán cada vez más y mejor; a partir de octubre irán saliendo del cascarón algunos chicos que en mis clases prácticas de este año han ido distinguiéndose. En cambio, cesan como colaboradores para siempre Fernando de Armas y Eulalia de la Cruz; él hizo las recientes oposiciones para investigador, y quedó en la estacada; al volver de Madrid, Rz.Casado le leyó la cartilla: le había perjudicado mucho colaborar en el IHE, "donde se ataca a la Escuela", pero si hacía méritos, sería candidato oficial de la idem. para las próximas oposiciones; me explicó esto enseguida, pidiéndome seguir haciendo reseñas tanto él como Eulalia (su novia), pero que fuesen con mi firma; me negué como es natural, le dije cuánto sentía haberle podido perjudicar cuando mi deseo al ofrecerle esta colaboración fué lo contrario, y he prescindido de ambos. Odio los chismes, pero te digo todo esto en plan confidencial, para que sepas a qué atenerte. Por supuesto, están queriendo montar una sección bibliográfica extensísima en el Anuario de la Escuela, veremos cómo les sale.

Lee las cuatro notas adjuntas y pásalas por favor a la redacción del Índice, y así abreviaré algo esta larga carta.

He ido recibiendo respuestas a los ejemplares y cartas que envié; tengo cartas de Hanke, que me ha dicho te escribía a tí (propone un intercambio de información/^{y anuncios} que creo puede ser útil a ambos, exáminalo despacio y dime qué hacemos); también de Javier Malagón (de la Pan American Union y del Instit. Panamericano de Geog. e H²), de Marie Helmer (del Centre Nat. de la Recherche Scientifique), de Héctor García Chuecos (Arch. General de la Nación, Caracas); R. Levillier me ha dicho aquí de palabra cosas elogiosas en alto grado para el Índice; todos coinciden en que se trata de "un precioso instrumento de trabajo", etc.; en fin, nos entienden perfectamente. Confío en que Ed. Weide vaya percibiendo poco a poco resultados de todo esto.

He sentido infinito no saber nada de tu viaje a Madrid; no dejes de ~~me~~ avisarme otra vez, máxime cuando yo necesito ir pronto

para asuntos familiares.

Notarás que en cifras totales, la colaboración sevillana para el IHE es inferior a la del número anterior, y soy yo personalmente el responsable de ello. Para que no creas que esto volverá a repetirse, te diré las razones de este bajón transitorio:

1, las Bibliotecas de la Escuela y Facultad han suspendido a rajatabla todas las compras de libros; es la UNICA economía llevada a cabo como consecuencia de una rebaja presupuestaria del Ministerio de Educación en lo que a ambos organismos se refiere. Por eso van tan poquísimas reseñas de libros; en las revistas, el intercambio establecido ha hecho menos sensible tal orden.

2, diversas exposiciones bibliográficas organizadas aquí para deslumbrar a los miembros esos de la Unión Latina y otros visitantes, han producido tal colapso en la marcha interna de las bibliotecas arriba mencionadas, que las he pasado negras para trabajar en ellas.

3, yo mismo he pasado una crisis de desánimo indescriptible; todo es demasiado sucio y triste para contarlo, pero en Madrid has visto a Juan Manzano, según él me dijo, y quizás puedas hacerte una idea, aunque leveísima, de lo que se trata; he pensado seriamente en un traslado de Universidad, en la emigración, en cambiar de profesión, etc., y mientras tanto solo me ocupé de dar rutinariamente mis clases (por primera vez en la vida), de pasar en el campo cuantos días me fué posible y de leer novelas inglesas. Ya voy recuperando la moral y el ritmo de trabajo normal, pero no he perdido ni la amargura ni el escepticismo que transitoriamente me dominaron. La cantidad de mis reseñas y la calidad de no pocas de ellas reflejan todo eso, aunque a última hora he tratado de compensar.

Pasado este bache, mañana desempolvaré la carpeta de mis borradores para la Historia Social de España. Tengo muy avanzado el esquema de todo, desde 1492 hasta 1898, pues quería tener una visión de conjunto para dar equilibrio interno a toda la exposición; el siglo XVIII y lo referente a la Independencia hasta la pérdida de la última posesión americana, me será útil para mi futuro y extenso manual de mis asignaturas, cuya elaboración no quiero ni precipitar ni descuidar; pero desde mañana me dedicaré a ir terminando lo que necesitas, pronto lo irás recibiendo.

Acusa recibo, por favor, de estos envíos de reseñas.

Un abrazo de tu buen amigo,

Fléipades